



# À PROPOS

DES CENTRES DE LA JEUNESSE ET DE LA FAMILLE BATSHAW



## ÉDITION SPÉCIALE DOUBLE

### OSEZ RÊVER : RÉSULTATS FINAUX

*Margaret Douek, directrice générale*

Comme promis dans la plus récente édition d'À Propos, voici les résultats finaux de l'initiative Osez rêver. En tout, nous avons reçu 25 projets novateurs, qui ont été examinés minutieusement par un comité présidé par Judy Martin, la présidente de notre conseil d'administration, Jennifer Dupuis, une agente de liaison avec les jeunes, Chris, qui représentait les jeunes, Madeleine Bérard, directrice de la Protection de la jeunesse et Linda Corbeil, directrice des Finances et des Services administratifs, qui a établi le coût des projets et fourni des directives sur les dépenses admissibles, ainsi que moi-même.

Les fonds accordés par l'entremise du projet Osez rêver ont été octroyés aux propositions qui bénéficient au nombre maximal d'usagers et soutiennent l'organisation dans la réalisation de son mandat qui est de préparer les jeunes et les familles à devenir autonomes dans la communauté ou à mieux assumer leur capacité de parent.

Par la voie d'Osez rêver, quelque 40 000 \$ seront dépensés pour couvrir les frais des quatorze initiatives unanimement retenues par le comité :

- Club Graffiti – Campus Prévost
- Création de cerfs-volants comme projet thérapeutique – Campus Dorval
- DVD éducatif intitulé *Juvenile Fire Setting*, pour enseigner aux enfants les mesures de sécurité
- Lecteurs et DVD pour divertir les jeunes enfants au cours des périodes d'attente au palais de justice
- Patins et raquettes pour Crossroads
- Table de billard – Lindsay
- Tablette iPad pour des activités thérapeutiques – Foyers de groupe et ressources d'hébergement
- Outils pédagogiques pour aider les familles à développer davantage les aptitudes sociales et parentales – Service de l'AM
- Aménagement d'une aire dans la salle des ressources des Centres Batshaw Resource pour que les jeunes puissent y trouver de l'aide et de l'information sur la recherche d'emplois, les études, la vie autonome et les ressources communautaires
- Table de tennis sur table – Bridges
- Guichet interculturel pour se familiariser davantage avec la culture inuite
- Projet multimédia – Campus Dorval
- Salon pour les jeunes décoré par les jeunes – Campus Dorval
- Traduction d'histoires à des fins thérapeutiques

Je remercie le comité pour son travail ardu, mais excellent, ainsi que tous les membres du personnel qui ont fait des suggestions si créatives au bénéfice de nos usagers pour que des rêves se réalisent.

### CONSEIL D'ADMINISTRATION DES CENTRES BATSHAW

*Marie-Thérèse Rostaing, présidente d'élection*

Le processus d'élection des conseils d'administration de tous les établissements publics du réseau de la santé et des services sociaux s'est déroulé du 1<sup>er</sup> septembre 2011 au 1<sup>er</sup> février 2012. Des membres nouvellement élus, désignés, nommés ou cooptés dans le cadre du processus sont entrés

en fonction le 1<sup>er</sup> février 2012 au sein du conseil d'administration des Centres de la jeunesse et de la famille Batshaw.

J'aimerais remercier tous mes collaborateurs d'élection, notre coordonnatrice des services légaux, Pascale Bérardino, et notre directrice générale, M<sup>me</sup> Margaret Douek, pour ses conseils et son soutien. Je tiens aussi à remercier tous les employés des Centres Batshaw pour leur participation record au processus électoral.

Ce fut un privilège pour moi, en tant que présidente d'élection, de participer à ce processus aux Centres Batshaw.

**Noel Alexander** – Membre coopté (représentant des organismes communautaires)

**Clayton Borden** – Membre coopté (représentant des personnes de moins de 35 ans)

**Pierre Brien** – Membre coopté

**Ermina Codjoe** – Membre coopté

**Maureen Daley** – Personnel non clinique

**John Dalzell** – Agence

**Valerie Duncan** – Conseil multidisciplinaire

**Leon Essing** – Usagers

**Anna Grafton** – Agence

**Louise Jessop** – Fondation

**Kees Maas** – Conseil multidisciplinaire

**Stephanie Margolese** – Membre coopté

**Judy Martin** – Population

**Jacques Monfette** – Membre coopté

**Karen Peters** – Population

**Linh-Suong Pham** – Conseil des infirmières

### Mois de l'histoire des Noirs 2012

#### PRIX D'EXCELLENCE AUX JEUNES NOIRS

Lors de l'Explosion de talent qui se tenait le 9 février, cinq lauréats ont reçu le Prix d'excellence aux jeunes Noirs. Qu'ils soient une inspiration pour nous tous!

*Les textes suivants proviennent des gens qui ont mis les lauréats en candidature.*

**Cassandra :** Cassandra, une jeune femme talentueuse a participé au Projet artistique des jeunes en 2011. À la conférence *Voices*, son travail artistique a été choisi parmi les œuvres gagnantes. Il a même figuré sur les cartes des Fêtes des Centres Batshaw. Participante active au programme de Baillie, elle collabore avec son intervenant de PQJ (EQUIP) pour se préparer à la vie autonome. Le but de Cassandra après ses études secondaires est de s'inscrire au programme de formation de préposée aux bénéficiaires. Jeune femme déterminée, Cassandra peut accomplir tout ce à qu'elle a en tête.

**Derek :** Au cours de la dernière année, Derek a fait d'énormes progrès. Il a demandé verbalement à être considéré pour un foyer d'accueil. Il a brillamment terminé son primaire et il a entrepris ses études secondaires où il a obtenu une mention honorable au premier semestre, en plus de recevoir un prix en reconnaissance de son excellent leadership. Il fait actuellement partie de l'équipe de lutte de son école. Après avoir remporté une médaille d'or, il s'est retrouvé à la une de *The Gazette*! Derek est responsable et fiable, en plus d'être toujours disposé à donner un coup de main.

**Février 2012**



# À PROPOS

DES CENTRES DE LA JEUNESSE ET DE LA FAMILLE BATSHAW



## ÉDITION SPÉCIALE DOUBLE (suite)

**Desiree :** Jeune femme intelligente, Desiree sait ce qu'elle veut dans la vie et travaille fort pour l'obtenir. Elle suit des cours à l'éducation permanente en vue de terminer ses études secondaires. Depuis que Desiree a trouvé sa vocation, l'Église, elle participe à plusieurs de ses activités. Pour elle, Dieu n'a aucun parti pris et accueille toute personne sans égard à sa race, sa religion, son orientation sexuelle, etc. Desiree continue de soutenir sa mère en gardant ses jeunes sœurs et elle les amène à l'église chaque dimanche. Desiree n'attend pas que les choses se produisent, elle les fait se produire.

**Dylan :** Dylan est un jeune qui incarne la résilience. Il vit en foyer d'accueil depuis sa naissance, et bien qu'il ait dû surmonter divers obstacles et défis dans sa vie, il est épanoui aujourd'hui. Récemment, il a pris part au programme PQJ (EQUIP) et participe activement à l'acquisition et au renforcement de son autonomie. Toujours souriant, Dylan est chaleureux, sympathique et compatissant envers autrui. Dans sa vie, Dylan a surmonté les difficultés avec fierté et respect de la part de ses pairs, du personnel scolaire, de ses parents d'accueil et du personnel des Centres Batshaw qui l'ont connu et côtoyé.

**Michaela :** Alors que Michaela deviendra bientôt une jeune adulte qui fera la transition vers la vie autonome, elle a grandement amélioré son comportement et son attitude, quant à son anxiété par rapport à la fin de son placement. Démontrant de la détermination, Michaela vise l'achèvement de ses études secondaires et se trouve à un seul cours d'y arriver. Au cours de l'été, Michaela s'est mise au crochet, qu'elle maîtrise déjà. Elle a saisi l'occasion de l'enseigner à d'autres pour aider les personnes dans le besoin dans notre collectivité. Michaela a créé de nombreux magnifiques foulards et couvertures pour les sans-abri.

### Mois de l'histoire des Noirs 2012

#### DOCUMENTAIRE COLOR ME

*Courtney Sewell, agent d'information, Services bénévoles, Direction générale*

Le 2 février, la projection d'un documentaire percutant du conférencier motivateur Anthony Mclean, qui explore ce que signifie « être Noir » avec un groupe d'élèves du secondaire à Brampton, en Ontario, était le premier des événements organisés dans le cadre du Mois de l'histoire des Noirs. *Color Me* a été suivi d'une discussion qui a donné lieu à une riche expérience de partage. Depuis la projection du film, de nombreux membres du personnel ont affirmé avoir acquis une meilleure compréhension des enjeux auxquels les jeunes Noirs font face.

Si vous avez manqué cet événement et aimeriez voir le film, contactez Janet Sand à la bibliothèque des Centres Batshaw.

### HISTOIRES DE FILLES

*Kerry-Ann Carty, éducatrice, DSRR*

Dans un élan de générosité et avec le sentiment d'appartenance à une communauté, les jeunes femmes des appartements supervisés G.A.P. (*Girls' Apartment Project*) se sont levées tôt un samedi matin pour participer à la collecte du Dépôt alimentaire NDG. Elles sont passées de porte en porte sur la rue Addington, recueillant des denrées et de l'argent pour les usagers des banques alimentaires.

Elles ont été étonnées d'apprendre que plus de 140 000 personnes à Montréal ont recours aux banques alimentaires chaque mois. Elles l'ont été davantage à la fin de la journée quand elles ont vu les fruits de leur collecte combinés à ceux des autres bénévoles. Toutes deux disent avoir senti qu'elles ont fait une différence..

Nous remercions et félicitons chaleureusement les jeunes femmes et notre bénévole, Daphnay. Tout cela a été possible grâce au soutien de Ray Coney du transport qui a gentiment mis les camionnettes à notre disposition.

Daphnay a à la fois conseillé, guidé et soutenu nos jeunes femmes durant leur préparation à la vie autonome pendant les trois dernières années. Nous sommes reconnaissants de tout ce qu'elle a fait. Elle va nous manquer. Nous lui souhaitons tout le succès possible dans ses nouvelles aventures.

G.A.P. recherche actuellement une nouvelle bénévole résidente désireuse s'engager pour une période minimale d'un an. Pour plus de renseignements, contactez Marie-Josée Roy au poste 1112 ou Kerry-Ann Carty au poste 1102.

### VOYAGE DE RÊVE

*Ola Dupelycz, technicienne administrative, DSEF*

Le 2 novembre 2011, quatre de nos jeunes ont passé au Walt Disney World Resort, en Floride, une journée magique organisée par Voyage de rêve, une organisation sans but lucratif composée à 100 % de bénévoles provenant de la famille Air Canada. C'est la deuxième année que les Centres Batshaw étaient approchés par cette organisation qui offre le voyage d'une vie à des enfants aux prises avec des difficultés physiques, intellectuelles ou sociales. Les enfants doivent répondre à certains critères pour être sélectionnés, comme avoir un certain âge, ne jamais être allé à Disney World et ne probablement jamais être en mesure de le faire. Les quatre enfants des Centres Batshaw ont été choisis en fonction de ces critères. Des intervenants ont reçu les nombreux formulaires que Voyage de rêve fait remplir par les parents de chaque enfant. J'ai collaboré étroitement avec les intervenants et les cadres pour m'assurer que tout était en règle et que les échéances étaient respectées. Les parents et leurs enfants ont assisté à une séance d'information.

Le grand jour a commencé dès 4 h au hangar d'Air Canada à Saint-Laurent. Les enfants avaient été préalablement mesurés, et ils ont reçu à leur arrivée de nouveaux vêtements, des chaussures, un chapeau, un sac, un appareil-photo, un oreiller, etc. Les 181 enfants ont été répartis en groupes de huit, avec d'un à trois bénévoles par groupe. L'avion a décollé à 5 h 30 et était de retour vers minuit. La journée ensoleillée a été remplie de rires, de plaisir et de souvenirs (offerts par Voyage de rêve) et s'est terminée par un défilé.

En décembre, les enfants et leurs parents ont été invités à une fête de Noël où ils ont rencontré le père Noël, reçu des cadeaux et des photos. Nous avons demandé aux quatre enfants d'écrire une petite note de remerciement que nous avons envoyée à l'organisation Voyage de rêve. Merci à Voyage de rêve, qui a rendu nos jeunes très heureux et leur a fait vivre une expérience inoubliable.